

新型コロナウイルスの感染拡大が、いつこうにおさまる気配が見えないなかでの令和3年の年明けです。

昨年一年、教育界はコロナ禍に振り回されて、その混乱はいまにいたる事態となっています。

学園にあつても、その対処に苦慮することの多い一年でした。

とりわけ、生徒にいたつては、登校もままならず、行事や部活動など、支障をきたす日々が、いまなお続いています。また学友とのコミュニケーションの場を失う状況は、教育の本質が問われ

かねないとまでいわれるほどの事態となっています。

こうした試練にあって学園は、教職員、生徒をはじめ、学園にかかる多くの人の努力、協力のもと、いろいろと対応に工夫を凝らして無事の年明けです。

その新年ですが、干支の組み合わせでいうと、辛丑（かのとうし）の丑年です。

中国最古の王朝である殷の成立は、前十七世紀ないしは前十六世紀初めと考えられていますが、十二支の始まりとかさなります。

幼時、よく読んだ童話の一冊に、十二支のはなしがあります。それでの動物のキャラクターが、とてもおもしろかったとの記憶が、いまに残っています。

ねずみにだまされたうえに、高をくくるところのあのたねこは、神さまのもと

くらべて牛は動作もにぶく、のろのろだからと、はやくに出発します。

夜道を行く牛の背中には、あのねずみがちやつかりと飛び乗つていて、ゴール寸前に駆け込まれ、先を越されはするものの、十二支一番目に位置を占めることになります。

この牛、冷静沈着、おのれをよく知る、自らを律するとのできる、しつかり牛は野でも山でも道でも川でも

自分の行きたいところへまっすぐに行く

で始まる、長い自由律詩です。

なおも読みすすめていくなかの書き抜きになりますが、(牛は急ぐことをしない／ひとつ足ひと足、牛は自分の道を味わって行く／遅れても、先になつても／自分の道を自分で行く／牛は大まかでかなり無器用だが／どんなどがあるてものろのろと歩く／大地をふみし

ここへきて、先行きへの不安感からか、未来予測や実践的な提言まで、この類の本がよく読まれています。

そこでこの詩のイメージにそなひとりの画家がいました。文字どおり牛を雅号にする奥村土牛画伯です。

そのいづれの本も、世界的にも知られる著名な識者によつて書かれています。

そのいづれの本も、世界に於ける牛の存在のよう

に思われます。

そこまでかなり無器用だが／どんなどがあるてものろのろと歩く／大地をふみし

### 川福基之理事長 略歴

神奈川県横浜市出身。

國學院大學文学部文学科卒業後、國學院大學久我山中学高等学校国語科着任。平成11年國學院大學久我山中学高等学校第8代校長に就任。その後、國學院大學理事、久我山

中学高等学校学事顧問を歴任し、平成28年4月、名譽校長に就任。

平成27年度より本学園

理事、平成28年度、中学

校・高等学校校長。平成

27・29年度より令和2年

11月、学事顧問。令和2年

12月、本学園理事長就任。



理事長  
川福 基之

## 自律的に生きる存在へ

令和三年 年頭の辞



國學院大學  
栃木中学校  
〒328-8588  
栃木市平井町608  
☎(0282)25511  
校報編集委員会

<2月の行事予定>	
1日	全校朝礼(高) 美化の日 単位認定試験(高3年) 第3回学力推移調査(中)
2日	全校朝礼(中)
6日	ペネシテ模入學 共通テスト模試(高2年)
13日	補填授業 単願合格者 学用品販売(高) 第1回新入生 ガイダンス(中)
17日～20日	開幕未試験 (高2年・中3年)
17日	探究学習発表会(高1年)
20日	補填授業 イングリッシュスピーチ コンテスト(中1・2年)
21日	第3回英検2次

その中の一冊に、まずは「落ち着け」とあつて、「落ち着いて慌てることなく足元の課題と向き合え」とあります。

なにやらあの干支に参じる定刻に間にあわず、やいもの勝ちの十二支に入り、遅れをとることになります。

の話の牛のありようを、思ひ起させれるアドバイスのように思われます。

牛が石ころの多い荒れ地を

根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

牛が石ころの多い荒れ地を根気よく耕し、やがては美田に変えるように、お前も

ちようど丑年の生まれで、たゆまず精進するように、

3 学期始業式

1月12日(火)、各教室において第3学期始業式が行われた。今回も新型コロナウイルス感染症の影響で、放送での実施となつた。

たもので、  
を知つて、  
相であつて、  
とつで日  
しみや喜

す。私は、この言葉  
コロナ禍で暗い世  
ても、心のあり方ひ  
々の生活の中に、樂  
びを見出すことが

最初に青木学校長から  
「新しい年が始まりました。  
新型コロナウイルスの感  
染拡大により、我慢を強い  
られる日々が続いています。  
皆さんには、ここしばらくの  
間、何よりも人の命、安全が  
大切だと言うことを心にと  
めて、感染予防のために自  
分を律する行動をお願いし  
ます。この冬、私が読んだ本  
に『歩歩、清風起』という一  
節がありました。山頂を目

さて3年生はいよいよ受験です。不安もあるでしようが、これまでこつこつ努力した日々そのものが君たちの支えになり自信になるはずです。頑張ってください。最後に書道部の活動を紹介します。壬生町の公共施設に新春を寿ぐ大作を寄贈して喜ばれたのです。そこには「耐えた先には未来

がある明けない夜はない  
支え合つて今を生きよう  
と心に響く言葉が書かれて  
いました」と話があった。  
統いて全国大会報告が行  
われ、ラグビー部岡崎慎選  
手（B3年）と女子バレーボ  
ール部高岩悠菜選手（B3  
年）が、試合結果報告と応  
援に対する感謝の気持ちを  
述べた。

Digitized by srujanika@gmail.com



## 書道部の新春メッセージ

数学コンテスト実施

大学入学共通テストを前に自身の数学力を試す

## ラグビー部



大根田主将がブロックでかわす

### バレーボール部

第73回全日本高等学校選手権大会(春高バレー)、1月5日(火)、東京体育館。

本校	1	25	15
	19	21	25
	25	21	25
	2 和歌山		
	信愛		

大会最多連続出場記録をもつて挑んだ。第1セットは序盤に連続失点し、レフト大根田妃菜主将(B3年)、身長185cm、センター中峯ビビアン選手(B3年)の攻撃も振るわず15対25で落としたが、第2セットは大塚月楠選手(B2年)のレシーブが安定、チームナンバーワンの跳躍力を誇るミドルブロッカー鈴木陽菜選

## 結果国報大会

モールから須賀選手がトライを決める  
(1回戦 対名護高)

▽1回戦  
本校75-7名護(沖縄)  
先制を許すも、前半5分にモールからフッカーノ須賀光太朗選手(B3年)が右中間ヘトライを決めて同点に成功した。その後に入つても勢いは衰えず、最後まで隙を与えないまま、11トライ

▽2回戦  
本校5-12御所実業(奈良)  
前半20分ライインアウトからモールで押し込み、最後を奪つて快勝した。



中峯選手の強烈なスパイク

先制トライに喜ぶ細矢主将  
(2回戦 対御所実業高)

手(B2年)の速攻や、中峯選手のスパイクが決まり25対21で奪い返した。第3セットは2段トスからの攻撃に苦戦、レシーブが崩れてしまふが安定せず、終盤の追い上げもむなしく19対25で敗退した。

### 書道部

「県高校書道展で

多数の入賞」



優秀賞受賞の大塚翔吾君

第44回栃木県高等学校書道展で本校書道部5名が入賞した。入賞者は次の通り。  
**優秀賞**  
 大塚翔吾(N2年)  
 柿沼志帆(A2年)  
**優良賞**  
 斎藤佑香(T2年)  
 下条真生(T2年)



各賞を受賞した書道部員

## 部活動の活躍

化祭に県代表として参加する。受賞した大塚君は「今回、年が左中間に先制トライを決めた。後半はFW陣を中心敵陣深くまで攻める場面もあつたが、あと一步及ばず悔しい敗退となつた。

これを励みに日々、精進していきたいです」と語った。

### 「王生で作品展」

書道部作品展が壬生町のとちぎわんぱく公園こどもの城で開催された。これは毎年1月に同園で行われている書道パフォーマンスが新型コロナウイルスの影響で中止となつた代わりに実施された。出展作品9点は、いずれも力作揃いのすばらしい作品だ。同園からの「コロナ収束を願う意味も込めた作品を」との依頼を受け、「新春」をテーマに縦約3メートル、横約6メートルの大作も出展された。また、会場のモニターで制作風景の写真もスライドショーで紹介した。作品は令和3年1月2日(土)～31日(日)まで展示されている。(写真は2面)

# 令和3年度入試 大学・短期大学合格速報(1)

# 國學院大學(付属・系列三校推薦入試等) 93名合格



工学院大学 工学部 機械工学科	1名	成城大学 文芸学部 文化史学科(1名)	2名	日本女子大学 現代教養学部	2名
国学院大学 神道文化学部	1名	法学部 法律学科(1名)	1名	聖心女子大学 国際英語学科	(1名)
駒澤大学 仏教学部	1名	聖心女子大学 現代教養学部	1名	拓殖大学 商学部 経営学科	1名
芝浦工業大学 工学部 機械機能工学科(1名)	3名	津田塾大学 学芸学部 多文化・国際協力学科	1名	東京女子体育大学 体育学部 体育学科	2名
システム理工学部 生命科学科 デザイン工学部 デザイン工学科	1名	大東文化大学 外国語学部 中国語学科(1名)	2名	東京電機大学 工学部 電子システム工学科(1名)	2名
口ボティクス・情報デザイン系 人間社会学部 福祉社会学科(1名)	1名	玉川大学 教育学部 国際関係学科	1名	日本体育大学 体育学部 体育学科	6名
順天堂大学 保健看護学部 看護学科	1名	中央大学 健康科学科(1名)	1名	武藏大学 経済学部 金融学科	1名
上智大学 文学部 新聞学科	1名	スポート・健康科学部 健康科学科(1名)	1名	成蹊大学 保健医療学部 整復医療学科	1名
昭和女子大学 人間社会学部 福祉社会学科(1名)	2名	昭和女子大学 英語コミュニケーション学科(1名)	1名	成蹊大学 保健医療学部 救急医療学科	1名
女子栄養大学 栄養学部 保健栄養学科	1名	帝京大学 経済学部 公共・環境経済学科(2名)	3名	成蹊大学 スポーツマネジメント学部	3名
実践栄養学科 栄養科学専攻(1名)	1名	理学部 教育学科	1名	明治大学 薬学部 薬学科	2名
成蹊大学 法医学部 法律学科	2名	中央大学 経済学部 理学部	1名	明治大学 法律学科	2名
東海大学 教養学部 人間環境学科	2名	東洋大学 理工学部	3名	武藏野大学 薬学部	1名
自然環境課程 (1名)	1名	日本大学 生命科学部	1名	湘南工科大学 工学部 情報工学科	1名
社会学部 社会学科	1名	電気電子情報工学科(1名)	1名	神奈川大学 法学部 法律学科	1名
法政大学 造形学部 建築・インテリア学科	1名	応用生物科学科	1名	麻布大学 生命・環境科学部	1名
関東学院大学 法医学部 法学科	2名	食環境科学部	1名	洗足学園音楽大学 音楽学部 音楽学科	1名
経済学部 経済学科	1名	立正大学 社会福祉学部	1名	神奈川大学 法学部 法律学科	1名
岡山理科大学 獣医学部 獣医保健看護学科	1名	明星大学 教育学部	1名	ヤマザキ動物大学 動物看護学部 動物人間関係学科	1名
関東学院大学 法医学部 法学科	2名	法政大学 社会学科	1名	麻布大学 生命・環境科学部 環境科学科	1名
経済学部 経済学科	1名	法政大学 造形学部 建築・インテリア学科	1名	神奈川大学 生物学部	1名
岡山理科大学 獣医学部 獣医保健看護学科	1名	関東学院大学 法医学部 法学科	1名	洗足学園音楽大学 音楽学部 音楽学科	1名
関東学院大学 法医学部 法学科	2名	法政大学 社会学科	1名	神奈川大学 生物学部	1名
経済学部 経済学科	1名	関東学院大学 法医学部 法学科	1名	洗足学園音楽大学 音楽学部 音楽学科	1名
岡山理科大学 獣医学部 獣医保健看護学科	1名	法政大学 社会学科	1名	神奈川大学 生物学部	1名

